

CONDICIONES

DE PUBLICACION

Este diario saldrá todas las tardes de los días hábiles. Será puramente informativo y no defiende ningún partido político.

La Dirección asume la responsabilidad de todo lo que sin firma se publique.

No acepta escritos injuriosos contra nadie, menos contra los periodistas.

Dirijase la correspondencia del diario al Administrador.

# LAS NOTICIAS

OFICINA

La Imprenta, Redaccion y Administracion de este diario se encuentra en la

CALLE 18 SUR N° 45.  
50 varas al Sur del Mercado Apartado 130.

TARIFA

EL PRECIO DE SUSCRICION ES  
Por 1 semestre C. 5-00  
" 1 trimestre " 2-50  
" 1 mes " 1-00  
Número suelto 5 céntimos  
Los avisos y comunicados á precios convencionales.  
Todo pago debe hacerse anticipado.

## DIARIO INDEPENDIENTE

NÚMERO 94

SAN JOSE DE COSTA RICA, MIERCOLES 28 DE SEPTIEMBRE DE 1904

AÑO I

CALLE CENTRAL

ALMACEN DE ABARROTES

ESQUINA SUROESTE DEL MERCADO

DIAGONAL A "LA VIOLETA"

### LA PROVEEDORA

- DE -

## ANDRES SANDOVAL

IMPORTACIONES DIRECTAS

CALLE CENTRAL

VENTAS AL POR MAYOR Y MENOR

ESQUINA SUROESTE DEL MERCADO

DIAGONAL A "LA VIOLETA"

### JUAN I. TOLEDO LOPEZ

MEDICO Y CIRUJANO DE LAS FACULTADES DE PARIS Y GUATEMALA

ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES PROPIAS DE LAS SEÑORAS

Consultas de 12 m. á 3 p. m. Casa del doctor don Gerardo Echeverría  
Calle 21 Sur

### LA NACIONAL

GRAN FABRICA DE TABACOS Y CIGARRILLOS

- DE -

### ELOY GONZALEZ & C°

Esta fábrica, tan conocida en todo el país, ha nombrado agentes en  
( Limón á Francisco Gutiérrez & Hnos.  
Cartago " Nicolás Casasola  
Puntarenas " "El Casino" de Jiménez Aguilar

Los artículos elaborados por esta fábrica no tienen competencia por sus precios y su calidad. Hay que fijarse en que lo que uno se fume sea de LA NACIONAL. Los artículos de esta fábrica llevan la marca industrial de la casa. Venta al por mayor de HARINA DE MAIZ, GOFIO Y CAFÉ MOLIDO

### CERVEZA NEGRA

#### MARCA ESTRELLA

## CERVECERIA DE TRAUBE

### LAGER BEER

### BEST STOUT PORTER

### LABERINTO BEER

Esta nueva fábrica de cerveza avisa al público que ya ha puesto á la venta su CERVEZA DOBLE.

La gran ventaja que tiene, sobre las otras cervezas del país, es que está fabricada absolutamente SIN LEVADURA, pudiéndose garantizar su buen estado indefinidamente. Dirigir las órdenes á E. RAWSON & C°—San José.

### JABONERIA

- DE -

### FRANCISCO GARRON

Jabones de todas clases: ordinario, amarillo, blanco y marsella.

Jabones finos "Windsor" y "Erasmic".

Especial cuidado en pedidos de provincias.

Enviamos muestras y listas de precios á quien las solicite.

### LA POLVORA

- DE -

FELIX QUESADA E HIJO antiguamente de Carlos Verzola  
100 varas al Norte de La Dolorosa, frente á don Chico María Castro.

En este establecimiento se encontrarán toda clase de artículos de pulpería frescos, traratos y de magnífica calidad. Vinos franceses y españoles de los más viejos. Licores ex-danjeros, buenos tragos y una variedad de cosas que sería largo enumerar. Ventas al menudeo. Llamamos la atención especialmente hacia la baratura de los precios, LA POLVORA es para quemarla y á precios de quema vendemos todo lo nuestro.

Julio 11. 1 m.

## ¡¡ ABAJO LA LEY DE LICORES !!

EN LA TEMPESTAD

se vende vino francés tinto de las mejores Casas de Burdeos á ¢ 9-50 la caja inportado en cajas; de las mismas clases embotellado en la casa á ¢ 5-50 sin envase.

RAMÓN L. ROLDAN.

### ENRIQUE ROGER

PINTOR, DECORADOR Y ESCENÓGRAFO

Se encarga de toda clase de trabajos concernientes al ramo. Especialidad en letreros imitaciones de maderas y mármoles. Se encarga también de trabajos dentro y fuera de la capital.

Recibe órdenes en la Pastelería de don A. Laporte y en la Administración de este periódico.

### LA BUENAVENTURA

CONOCIDO ESTABLECIMIENTO DE ABARROTES Y LICORES

Se ha trasladado frente al Parque Central en la esquina diagonal á la Botica Francesa, lo que avisa á sus favorecedores.

En el mismo establecimiento se encuentra en depósito todos los artículos que fabrica don Eloy González como son: puros y cigarrillos de todas clases; harina de maíz, gofio y café moído, todo se vende al precio de fábrica. También se desea en alquiler un buen billar.

### Zapatería de Higinio Carmona

Este es uno de los establecimientos de más fama en esta capital, tanto por la baratura, como por la buena calidad del material que se pone en los calzados. Los precios son desde ¢ 3 50 hasta ¢ 8<sup>00</sup> el par.

Hay calzados para niños, caballeros elegantes, señoras y señoritas, viejos y viejas. ¿Y qué más?.....

### TALLER DE PINTURA

Rótulos, decoraciones, casas y todo trabajo concerniente al ramo.

Esmero, arte y precios sumamente módicos.

ADRIANO ARIÉ

6ª Avenida, Oeste, (al lado de Robert Hermanos).

### SASTRERIA MODERNA

Aquí se trabaja barato, bueno y bonito. GRAN surtido de casimires franceses é ingleses, magníficos materiales y muy buenos obreros.

Cumplimiento y exactitud en la entrega de encargos. Precios de situación Frente al antiguo Teatro. PROPIETARIO,

JUAN VTE. MONESTEL.

Director y Administrador,  
ABRAHAM MADRIGAL J.

### EL PROBLEMA POLITICO

Envuelto en una equis está el resultado de nuestra futura campaña electoral. Pero los datos que tenemos para solucionar el problema, nos pueden dar el equivalente de esa equis. No queremos anticipar los acontecimientos ni deseamos que se anticipen, pero vemos por todas partes que cada cual hace sus aprestos bélicos, que cada uno se prepara á entrar con bizarría en lo fragoroso del combate.

Y si todos se preparan, si todos hacen sus aprestos, nosotros que no hacemos otra cosa que ver de lejos—esa es la palabra—todo ese alistamiento, debemos también decir algo á unos y otros.

Estos dicen que falta un partido; bueno, pues á formarlos, á hacer ese partido, con decir que falta no se va á conseguir nada, posiblemente falta, pero ¿quiénes son los llamados á formarlos? ¿Los mismos que señalan la falta de él? ¡Valiente partido será ese! Con elementos que presumen de únicos poseedores de las virtudes sociales, con elementos que todo lo existente lo encuentran malo de toda maldad, con elementos que se dan el taco de reformadores y ellos todavía no han sido del todo reformados, que no tienen el valor de sus convicciones, que aspiran á la reforma del país atacando, no convenciendo, que hacen la regeneración no predicando el cariño hacia los degenerados, sino hiriéndolos, con esos elementos, ese partido que falta tendrá que ser el del odio, el de los virtuosos—según su criterio—cobardes, el de los buenos que aborrecen, el de los regenerados que hacen su misión alejándose de los que quieren convertir. San Pablo decía, con los griegos me hago griego, no porque crea que lo que ellos hacen es lo mejor que se puede hacer, sino para convencerlos de que lo que ellos hacen es muy inferior á lo que yo enseño que se haga. Pero los regeneradores tienen muchísimo más talento y son mejores propagandistas que aquel bravo apóstol del cristianismo.

\*\*\*

Aquellos otros dicen que no se debe hacer política de partidos, que se debe huir de los partidos, que la política es funesta. Muy bien, la política, como la hacemos nosotros, tiene que ser funesta, tiene que oponer á los gobiernos un dique de pasiones impenetrable que imposibilita su acción progresiva. Todo gobierno nuestro dura lo menos dos años—de los cuatro de su administración—afirmando en su puesto, seleccionando sus servidores, luchando con las pasiones de los unos y con los gritos de los otros; no puede hacer ningún bien positivo porque éstos piden que se cambie tal empleado, aquéllos piden que se mantenga; éstos piden el implan-

tamiento de tal idea, aquéllos se oponen á él, y con esas luchas dentro de la misma casa no es posible hacer otra cosa que estar oyendo y esperar la época del apaciguamiento de las pasiones. Nuestros gobiernos toman el timón de la nave nacional en plena tempestad, los huracanes políticos azotan con furia esa nave, el temporal arrecia porque las ambiciones derrotadas no están con los brazos cruzados, el mar brama cuando el piloto empuña el timón y este marinero tiene que ser muy experto para lograr solo una cosa y es mantener su nave á flote, librarla del naufragio, cuando la calma llegue, cuando ha cesado la tempestad ya verá de componer la nave, tiene grandes averías, pero en medio de la borrasca no es posible componerlas, sólo se manejan las bombas para evitar el naufragio. Esa es la vida administrativa nuestra, nosotros mismos tenemos la culpa, ¿por qué al día siguiente de una victoria ó de una derrota no nos abrazamos todos? Porque los ambiciosos hablan de humillación, hablan de ventas, hablan de capitulaciones deshonorosas.

Hagamos política, no nos alejemos de ella, no es conveniente que nos alejemos; pero no nos injuriemos, no nos dividamos, sepáramonos solamente, y cuando nos derrotan vamos á vivir al vencedor; eso es patriótico porque entonces no habrá tempestad, entonces desde que se toma el timón se tiene el derecho de pedir que se componga y limpie la nave.

\*\*\*

Otros dicen que la felicidad del país sólo la puede realizar don Fulano de Tal, porque él ha hecho esto, ha hecho lo otro y es un ilustre abogado, honra de nuestro foro. Pero ¿es que hay alguien que pueda hacer la felicidad del país sin el contingente de éste? Un gobierno con la nación en contra tiene que naufragar. Y la felicidad del país no se consigue por conducto de determinada personalidad, es la contribución de las energías de todos los ciudadanos de buena voluntad. ¿Y es preciso ser miembro de alguna facultad para lograr atraer á todos los ciudadanos para que contribuyan á la obra magna de hacer feliz á la patria? No, cualquier hombre logra eso, la misma Carta Fundamental establece para todos el derecho de aspirar á dirigir los destinos del país.

Y podríamos jurar que cuantos menos títulos tenga el piloto, mejor será su dirección, menos confiará en sí mismo y vendrán á ayudarle todos los elementos buenos que la nación tenga en su seno, podrá hacer un verdadero gobierno nacional. Los gobiernos de los sabios siempre han sido un desastre, en cambio los gobiernos de honrados trabajadores, de ciudadanos que no tienen otro título que su buena voluntad, han hecho felices á las naciones.

### SOBRE HIGIENE

La otra vez los panaderos llamaron la atención hacia la eficaz labor de la Policía de Higiene con su doble dirección, y nos sacaron la cuenta de lo que hacía esa policía, ahora nos toca á nosotros llamar la atención.

De la casa de don Zenón Castro que está en la esquina que forman la Calle 21 Sur y la Avenida 10ª Este, sale una pequeña acequia que atraviesa como tres manzanas y surte de agua la finca de los señores Phillips, esa acequia sale de la que lleva el agua potable á las Pavas, la cual atraviesa casi toda la ciudad. Pues bien, la que lleva el agua á los señores Phillips corre por un lecho de fango en putrefacción, sin que nadie jamás haya pedido que se cimente el caño de esa pequeña corriente de agua. ¿No cree el señor director de la Policía de Higiene que así como los caños de la calle se deben cimentar y los de los solares, también ese con mucha más razón debieran tenerlos en completo estado de limpieza aquellos que se favorecen con el agua que corre por él?

La salubridad pública pide que se ordene el arreglo de ese caño.

### LA MORFINOMANIA

En la *Revue Scientifique*, habla el doctor Amat de los progresos de esta funesta manía, que á cada paso toma mayor arraigo en Francia y en algunos países de Europa.

Desde la guerra de 1870, dice el ilustre doctor, el uso de la morfina ha ido extendiéndose por todas las clases sociales.

En la época de la campaña los médicos alemanes, cuando no eran en número suficiente para atender á los muchos heridos que quedaban en el terreno, á fin de calmar los dolores de los infelices soldados, comenzaron á administrarles la morfina en inyecciones hipodérmicas. Gracias á ello los pacientes podían esperar con relativa tranquilidad la hora de la cura, si quiera ésta se retardase, no ya por algunas horas, sino uno ó dos días.

Poco á poco, en las ambulancias alemanas, y luego en las francesas, se apeló al mismo procedimiento en atención á sus buenos resultados.

El método facilitaba el transporte, haciéndolo menos caro para la administración y más cómodo para los heridos, á quienes permitía recorrer largas distancias sin necesidad de repetidos altos, ni temor á los bruscos sacudimientos.

Concluyó la guerra, y los soldados que habían experimentado las ventajas de la morfina, de vuelta á sus hogares, continuaron con la mala costumbre de inyectársela siempre que padecían una neuralgia ó cualquier dolencia aguda. La receta se propagó de la familia á los amigos, de los amigos á los extraños y, al poco tiempo, lo mismo en los campos, que en las ciudades, todo el mundo solicitaba con afán sus beneficios engañosos.

Adoptaron el uso las mujeres elegantes, hasta para librarse de un simple dolor de muelas, y se ha llegado ya á tal punto, que hace poco se dió el caso en Túnez de suprimir con la morfina la falta de medicamentos y aun de alimentos.

En las clases acomodadas, y sobre todo en el sexo femenino, produce hoy tristísimos resultados la generación de ese sistema, sancionado por la moda, y contra cuyo uso ya va siendo hora de emprender una vigorosa cruzada.

### CABLEGRAMAS

Shanghai, 26.—En los círculos chinos se están dando los pasos en el sentido de devolver á sus dueños americanos el ferrocarril.

Londres, 26.—Susúrrase en ésta que la escuadra de P. Arturo ha hecho una salida y que está librándose un combate naval. No ha sido posible confirmar este rumor.

Pekin, 25.—Por decreto imperial se ha llevado á Tang Shady jefe de Tientsing el grado de oficial metropolitano del tercer grado y también al grado honorario de subteniente general. Tiene orden de dirigirse á Tibet para investigar y tratar los asuntos de dicho país. Tang se graduó en la Universidad de Yale y se considera uno de los más astutos de los funcionarios chinos. Se opone á los extranjeros. Su grado es superior al Amban residente chino en Lassa. Hasta la vez el Amban no ha firmado el tratado anglo-tibetano. En contestación á la demanda británica china, protesta que posee derechos exclusivos.

San Petersburgo, 27.—Se dice que el almirante Viren intentará escapar con la flota de Puerto Arturo. Se anuncia que otro vapor ha logrado pasar el cordón bloqueador de Puerto Arturo llevando un cargamento de comestibles y munición á los sitiados.

San Petersburgo, 27.—Ni los Estados Unidos ni la Gran Bretaña han renovado sus representaciones diplomáticas sobre la cuestión del contrabando de guerra. En los círculos diplomáticos de ésta reina el más vivo interés en el resultado del asunto. Apenas se cree en ésta que la Gran Bretaña ó los Estados Unidos dejarán descansar el asunto en el estado actual.

San Petersburgo, 27.—Ya se sabe que Kuropatkin continuará la política de retirada hasta que esté concentrado el 2º ejército ruso. Al mismo tiempo se hará terca resistencia en todas las posiciones fuertes como el río Hun y los pasos al contorno de Mukden á fin de causar toda la demora y pérdidas posibles al enemigo. Es posible que trascurren varios meses antes que el 2º ejército llegue al teatro de la guerra.

Telegramas de Chefú traen informes indefinidos de grandes combates librados al contorno de Puerto Arturo en que el enemigo se ha apoderado de 3 importantes y 6 menores fortalezas. Las pérdidas japonesas se calculan en nueve mil y las de los rusos en 18.000. Estos perdieron además 46 piezas de artillería.

Londres, 27.—Avisa un despacho de San Petersburgo que una agencia noticiosa oficial de dicha capital recibió un despacho de Harbin, anunciando que en un ataque á Puerto Arturo, el 18 del presente, los japoneses tuvieron 1.800 bajas.—Los navíos de guerra rusos prestaron valiosísimos auxilios para rechazar el ataque.

Nueva York, 27.—La comisión encargada del comercio doméstico de los Estados Unidos acaba de publicar su informe relativo al año 1903. Según esto asciende á 100.872 el número de personas que fueron muertas ó estropeadas durante dicho año. De estos 11.006 fueron muertas y 89.872 estropeados.

Londres, 27.—La expedición británica partió de Lassa de regreso para la India el 23. Está marchando con dirección al Valle del Chumbí, á despedirse del general McDonald, comandante de la expedición, el venerable Regente le invocó la bendición del clero por haber respetado los monasterios y le presentó con una imagen de Buda esculpida en oro.

San Petersburgo, 27.—Notician del teatro de la guerra que el Mariscal de campo Oyama ya comenzó á marchar con su ala izquierda para ponerla en línea con el resto del ejército. El último informe recibido de Kuropatkin demuestra que los japoneses han llegado de Davenan, situado sobre la orilla occidental del río Liao. Se nota una concentración considerable de japoneses en Sianchan situado sobre el río Hun. Los ejércitos de Oyama tienen un frente de sesenta millas de extensión. Es su intención sin duda envolver Mukden por ambos flancos. Hasta la vez los rusos encuentran poca fuerza ó presión del centro japonés. El Jefe japonés marcha con mucha cautela y muy deliberadamente. Probablemente está recogiendo sus fuerzas para lanzar con rapidez sus dos alas, una vez que intente cerrar la red. Sin embargo una línea imaginaria tirada para comentar los puntos de las alas, pasa todavía como 10 millas más abajo de la ciudad. Tiene que resolverse dentro de muy poco tiempo. Si la intención de Kuropatkin se de defender la ciudad, los combates por sus flancos empezarán casi inmediatamente. El estado mayor general recibió ayer el siguiente despacho de Shakaroff: "La vanguardia del enemigo, compuesta de un batallón y dos escuadrones de caballería

Las órdenes se sirven á todas partes

LIBRES DE TODO GASTO

EMILIO ARTAVIA

EN SAN JOSE

# A CADA UNO LO SUYO

Las personas que me favorecen con su clientela se servirán tomar nota de que no tengo sucursal alguna en el mercado de esta ciudad ni provincias.

Las únicas Agencias con derecho exclusivo para venta de mi calzado son  
En Limón, Mr. T. M. H. Wood.—En Puntarenas, Sra. Julia Angulo.  
En San Ramón, Orlich & Gamboa.

Las órdenes se sirven á todas partes

LIBRES DE TODO GASTO

EMILIO ARTAVIA

EN SAN JOSE

tomó la ofensiva, probablemente con la idea de practicar un reconocimiento del distrito entre el camino de Mandarin y las alturas y pueblo de Toumytza, nuestra ropa paró su avance. El enemigo retiróse por toda la línea perseguido por nuestra caballería. El enemigo no ha avanzado aun más allá de Davun, situado sobre el río Liao.

New York, 27.—Ha llegado á ésta procedente de Centro América Mr. Mrinonner, consul de Estados Unidos en Bluefields, Nicaragua, durante los últimos cuatro años dice que la propiedad poseída por los americanos en Nicaragua está bien respetada como si la propiedad y títulos fueran americanos.

Buenos Aires, 27 El encargado de negocios del Uruguay recibió hoy un telegrama de su gobierno avisándole que está definitivamente arreglada la paz y que en Montevideo reina gran regocijo, donde se está celebrando la buena noticia con fuegos pirotécnicos, música y procesiones. Más de 5.000 ciudadanos hicieron una manifestación patriótica frente á la casa del Presidente Battle. Se han cruzado telegramas entre Basilio Muñoz, Jefe de la revolución, y el Presidente de la República. Mañana se pondrán en libertad todos los reos políticos. Mientras tanto continúa el trastorno en Paraguay; pero no se puede conseguir informes fidedignos debido á la censura, se cree sin embargo que la revolución está triunfando. Es muy crítica la situación del gobierno de Río Janeiro, notician que la Cámara de Diputados rechazó el proyecto de Ley para aumentar el ejército permanente en 20.000 hombres.

New York, 27.— Hoy se publicó la carta del Juez Parker, en que acepta la candidatura para la presidencia de la República. Como representante del partido democrático y declarando su posición con respecto las cuestiones del día, dice que la cuestión dominante es constitucional é imperialista la cual tiene que resolver el pueblo, que las tarifas aduaneras del país debieran ser revisadas y corregidas.

## PARRAFOS PERSONALES

Procedente de Santa María de Dota se encuentra en esta capital Don Manuel Vargas Rojas \* Partió para San Marcos de Dota don Manuel Padilla, á quien tuvimos ocasión de saludar en esta oficina \* Para Estados Unidos partirá en breve el inteligente joven don Aurelio Güell quien va á estudiar Agricultura, Botánica y Veterinaria; después doctorará en lenguas. \* Don Carlos Orozco Castro se encuentra un tanto enfermo, son nuestros deseos que mejore pronto el amigo Orozco Castro. \* Mejor está ya el joven Francisco Chavarría de la enfermedad que lo tenía postrado en cama. \* Continúa mejorando de su salud el joven Federico Tristán.

## OFICIAL

Gracia.—Se acuerda rebajar á los reos Gabino Guevara Cortés, y á Rafael Romero Fernández la décima parte de la pena que les fué impuesta; al primero por el delito de robo, y al se-

gundo por la responsabilidad consiguiente al descarrilamiento del carro n° 1 del Tranvía Eléctrico de esta ciudad el 14 de Mayo de 1899.

Gobernación.—En virtud de que no se observaron las prescripciones de ley por cuanto no transcurrió el término necesario entre el señalado para abrir las propuestas y el en que se publicó la correspondiente licitación, en el contrato celebrado entre el Jefe Político del cantón de Mora de esta provincia, con autorización de la Municipalidad respectiva y don Luis Eames Allen para la construcción de la cañería de la villa de Pacaca, se acuerda: improbar el contrato referido, y que la Municipalidad proceda de nuevo á los trámites de la licitación de acuerdo con la ley.

Fomento.—Por convenir á los intereses nacionales se acepta la propuesta de \$ 7496 50 hecha por los señores José María Jiménez, Andrés Montero, Samuel Zeledón, Francisco Matamoros, Emilio Madriz, Manuel V. Dengo, y Gerardo Matamoros, para la construcción del puente de Tucurrique con arreglo á las condiciones de la licitación.

—Se encarga á la Sección de Obras Públicas para hacer los estudios necesarios de un camino hacia el Norte de Juan Viñas que comunique esta villa con la carretera de Fuentes; y para que haga una inspección minuciosa de la carretera que conduce de la ciudad de Cartago al Cantón de Turrialba.

## Cartera de Relaciones Exteriores

LEGACIÓN DE LA REPÚBLICA DE COSTA RICA EN ITALIA

17 de Agosto de 1904.

Al señor Secretario de Estado en el Despacho de Relaciones Exteriores

San José—Costa Rica

Muy señor mío:

Habiendo llegado á mi conocimiento que varias personas de Costa Rica han solicitado semilla de café de Java, y de otros lugares, con el laudable objeto de mejorar sus plantaciones y como sé positivamente por medio de las personas más competentes en esa materia, es decir las mismas autoridades de View, cerca de Londres, que la enfermedad que destruyó las plantaciones del Ceylán, se ha propagado en el resto de los trópicos orientales, inclusive la isla de Java, me apresuro en informarle á usted para su gobierno, del peligro tan grande que correría la República con la introducción de semilla extranjera, la cual, con todo y pareciendo sana, aseguran los científicos que puede desarrollar la enfermedad intitulada "Hemileia Vastatrix", cuando ya crecido el árbol y con aparente robustez y sanidad.

El Gobierno Británico tiene prohibida la introducción de dicha semilla en sus colonias, y las autoridades que me dan estos datos se admiran que en Costa Rica no hayan tomado medidas semejantes, y aun más, son de opinión que se debería prohibir, no solamente la introducción de la semilla de café de los trópicos orientales, sino también la semilla de los otros países americanos donde hay enfermedades más ó menos perniciosas.

Aprovecho la ocasión para suscribirme de V. con la mayor consideración muy atento y seguro servidor,

RAFAEL MONTEALEGRE

## HECHOS DIVERSOS

### Defunciones

Día 27 — Juan Manuel Virgilio Vindas Núñez, 10 años, 5 meses, hijo de Manuel Vindas y Jesús Núñez, distrito del Carmen.

Clemencia Escolástica Rafaela García, 1 año, 3 meses, 15 días, hija de Clotilde García, distrito de Catedral.

### Ha Sido

nombrado maestro de la filarmonía de S. Pedro de Poás el joven don Bernabé Zumbado, quien además será el de Capilla de aquella población.

### Luna de Miel

sin eclipses deseamos á un joven de esta capital y á la señorita Angelina Pana, quienes contraerán matrimonio dentro de poco tiempo,

### Hasta Hoy

tuvimos el gusto de saludar á nuestro amigo don Darío Zúñiga, administrador de la Aduana de Puntarenas, quien se encuentra en esta ciudad desde hace algunos días. Grata permanencia en esta capital le deseamos al estimable amigo.

### El Beneficio de

don Andrés Cournalé se verificará mañana jueves. Se pondrá en escena "El Bateo" "Los Camarones" y "La Trapera". Cournalé dedica su función de gracia, como habíamos anunciado, á la colonia francesa.

### Gratitud

He pasado por el inmenso dolor de perder á mi hijito Juan Manuel, el cual era para mí una verdadera esperanza; pero en medio de mi pena no puedo menos que rendirles las gracias á las maestras de la Escuela de Párvulos número 2, por haberse servido asistir al entierro de mi niño Manuel Vindas.

San José, 28 de Setbre. de 1904.

### Correo

Mañana se despachará, vía New Orleans, para Estados Unidos y Europa, á las 8 a. m.

### Caminos

Los de San Marcos de Dota están intransitables, se nos informa que ni las bestias pueden pasar. Bueno será que se obligue á los vecinos á contribuir en algo para su pronta reparación.

### 15 de Setiembre

en San Marcos de Dota.—En muy pocas partes de la República ha sido celebrado con tanta pompa este día como en esa localidad. Hubo discursos en gran cantidad. Numerosa concurrencia entre las que figuraban distinguidas personas de todas partes. La Filarmonía dejó oír piecitas bastante alegres y bien tocadas; reinó el mayor orden. Entre los que allí se encontraban puede mencionarse al joven Juan Felipe Picado, Alcalde 3º. de el Cantón de San José.

### Enfermo

Se encuentra bastante enfermo el joven pasante don Carlos Orozco Castro, que mejore pronto son nuestros deseos.

### En Desamparados

Piensen fundar un Club Político unos jóvenes de aquella localidad. Temprano principian estos asuntos, se ve que hay verdadero furor político en algunos y que temen que en la tardanza está el peligro.

### El padre Vilá

Ha establecido acusación por injurias contra don Manuel Acevedo Granados por un comunicado que antier publicamos en este diario. Nosotros no quitamos ni ponemos rey en este asunto, pero llamamos la atención de los señores Magistrados hacia el punto que el señor Granados defendía á su señora de injurias que un sacerdote le había hecho y que por tratarse de una persona con carácter eclesiástico, no había otro modo de arreglar el asunto que publicándolo.

### Zent

Es el terror de los que trabajan en la línea. Es aquello un semillero de fiebres de todos los colores, pero así como los yankees desterraron la amarilla de la Habana gracias á las medidas higiénicas implantadas por ellos en aquella importante población, la United Fruit Cº está desterrando de Zent todo germen de enfermedad, cegando pantanos y tomando medidas higiénicas que convertirán á Zent en una bella población más sana quizá que las del interior.

### Traslado

El conocido jurisconsulto don Vidal Quirós trasladará en breve su bufete á las Arcadas, frente al Registro de la Propiedad. Ya lo sabe su numerosa clientela.

### Se casa Saucedo

¡Chóquela, fiero! Ha querido usted ser víctima, las tablas le han dado triunfos y mujer. Bueno, amigo. Nosotros nos conformamos con desear á usted tan larga luna de miel que aún no se haya acabado cuando le digan á usted abuelo.

### En esta

administración se compra el n° 61 de LAS NOTICIAS.

### El señor

Presidente de la Sociedad de temperancia, don Pencho Rivas, se encuentra gravemente enfermo á consecuencia de un orzuelo que le ha salido en uno de los dos ojos de la cara. La sociedad siente profundamente este acontecimiento y desea con todo fervor el restablecimiento de tan importante miembro.

### Y á propósito.

Ya que hablamos de Pencho, bueno sería que no pusieran oídos de mercader los señores municipales con respecto á lo que ayer les dijimos de la calle de la Sabana.

### Correo

Mañana se despachará vía New Orleans para Estados Unidos y Europa á las 8 a. m.

### Higiene

Hemos visto varias criadas que tienen la mala costumbre de sacudir los felpudos en la puertas que dan á las calles, mortificando con el polvo á los pobres transeúntes. ¡No sería posible que dicho trabajo lo hicieran en el interior de dichas casas y que la inmundicia que despiden los felpudos se lo tragaran ellas mismas!

### Arreglo

Los techos de la Oficina de correos hace días los están compiendo, y como la escalera que dejan los trabajadores afuera del edificio interrumpe el paso de los carros etc., así como á los transeúntes, bueno sería que por la noche la retiraran.

Tip. de LAS NOTICIAS.

GRAN FABRICA, ALMACEN Y VENTA DE MUEBLES DE JORGE MORALES BEJARANO

Constante y variado surtido de muebles de todas clases, formas y precios. AVENIDA CENTRAL: CUARTA DE MORAS N° 531.

LA ULTIMA JOYA  
DE JACINTO CARBONELL

Empresa de coches para toda clase de servicios: paseos, matrimonios, bautizos, entierros etc. Esta Empresa ofrece una caja y un coche de segunda por ₡ 50.00. Además, un coche elegante traído por la casa de Arnoldo André con una caja se cobrará ₡ 25 00. Servicios fuera de la ciudad son convencionales.

A MIS CLIENTES Y FAVORECEDORES

Tengo el gusto de avisarles que he trasladado mi taller de zapatería á la casa de la sucesión de don Eduardo Pochet, Avenida 5ª Oeste., esquina opuesta al Carmen y contiguo á "El Noticiero", en donde como siempre ofrezco, calzado de pieles de lo más fino que viene al país, hormas de estilos modernos, y lo que es mejor: PRECIOS TAN BAJOS como en ninguna zapatería del país.

RAMÓN SOTO H.

LINEA DE VAPORES  
A INGLATERRA

SERVICIO DIRECTO ENTRE PUERTO LIMON, MANCHESTER Y BRISTOL EN 17 DIAS.

Para Manchester habrá un vapor cada 15 días.  
Para Bristol habrá otro vapor cada 15 días.

Estos vapores tienen bastante comodidad para pasajeros, especialmente los que van á Manchester.

Precios del pasaje en primera á Manchester..... £ 20:0:0.

Precios del pasaje en primera á Bristol..... £ 15:0:0.

Para más pormenores dirigirse á las Oficinas de esta Compañía.  
United Fruit C<sup>o</sup> Costa Rica División.

JOHN M. KEITH.

ADMINISTRADOR.

ELISA MADRIGAL

OBSTETRICA

Despacha en su casa de habitación á todas horas, Calle 18 Sur n<sup>o</sup> 335, 25 varas al Sur de "La Tempestad."

La Constancia

DE

RAFAEL ROJAS ALFARO

Esta acreditada fábrica introduce mejoras cada día para mayor satisfacción de su numerosa clientela. Hoy por hoy, hemos abierto al público una refresquería en donde encontrarán todos mis favorecedores, sabrosos refrescos de todas clases de frutas, y con agua gaseosa á [₡ 0.5] cinco centimos. También tendremos todos los días helados y ponches.  
Calle 18ª Sur contigua á LAS NOTICIAS y frente á donde era el Teatro viejo.

GRATIFICACION

Se dará una gratificación al que me dé razón del paradero ó me presente una vaquilla que debe haber parido ya, negra, cacho cangreja, marcada con LL y que se me perdió del sitio "El Aguacate" en Abril próximo pasado.  
Curridabat, Agosto 12 de 1904.

LEON LEON

LA POPULAR

Barbería de Mariano Solano

Calle 25 Sur.—100 varas al Norte de la Plaza del Ganado

LINEA DE VAPORES  
DE LA  
UNITED FRUIT CO.

MOVIMIENTO DURANTE LA SEMANA

QUE TERMINA EL 1º DE OCTUBRE DE 1904

Vapores	Llegada á Limón	Salida	Destino
"Herald"	En Puerto	el Martes	para Nueva Orleans
S. S. "Ellis",	Id.	el Miércoles	para Nueva Orleans
S. S. "Appomatox",	el Miércoles	el Jueves	para Bristol
S. S. "Bradford",	el Miércoles	el Sabado	para Nueva Orleans

EL CIRUJANO DENTISTA

DOCTOR E. A. FRIIS

Avisa que para facilidad de su numerosa clientela, su oficina permanecerá abierta los Domingos y días de fiestas hasta las 11 a.m.

Además se hace cargo de toda clase de trabajos sobre oro, Ultimo modelo de los Estados Unidos. Extracciones sin dolor. Despacha en la casa que fué de don Telésforo Alfaro.

CALLE DEL TRANVIA

Las horas de oficina son { de 7 á 11 a. m }  
{ de 12 á 5 a. m }  
Los domingos { de 7 á 11 a. m }

ART GALLERY

La Galería Fotográfica más antigua del país es sin duda la que queda contigua á la Botica Francesa, frente al Parque Central. Allí se ha retratado á todo el país y á todos los costarricenses, tenemos 5,000 negativos de vistas nacionales y 100,000 de personas.

Tenemos un surtido completo de tarjetas postales "ticas" ilustradas y nos hacemos cargo de cualquier ampliación. De una persona que se retrató en nuestro taller hace 30 años podemos dar las copias que quieran.

La colección de marcos que tenemos es notable. Visiten nuestra Galería y verán que curiosidades de retratos en botones y en todo tenemos nosotros.

PAYNTER BROS.

VICENTE PALAVICINI

Platero, joyero y relojero

Gran surtido de alhajas, las que vende á precios sin competencia  
Se garantiza el trabajo y los materiales.

AVENIDA CENTRAL, FRENTE AL MERCADO, ENTRE LA CIUDAD DE LONDRES Y LA BOTICA LA VIOLETA.

ZAPATERIA ITALIANA

DE

ANTONIO CARBONI

CALLE 18 N. Y 4ª AVENIDA O.

Completo surtido de toda clase de materiales para zapatería, renovado constantemente con artículos importados directamente de E. E. U. U. y Europa. Los vende á precios que no admiten competencia.

Calzado de todas clases y formas,

clavado y hecho con los mejores materiales que vienen al país, razón por el cual se garantiza su duración.—Jun. 15

TALLER DE CAPINTERIA

DE

José M<sup>a</sup> Artavia

Al lado Norte del Mercado se encuentra el depósito de muebles de todos los gustos, precios y estilos. En el mismo local se hacen cargo de toda obra de artesón y ebanistería. En este depósito sí que se consiguen gangas.

AVISO

Yo, Estanislao Jiménez me comprometo á edificar y refaccionar casas y también á arreglar y montar máquinas en beneficios de café.

OJO

Se compra una casa en buen estado y cuyo precio no pase de ₡ 2,500 (dos mil quinientos colones) y que no esté muy retirada del centro de esta ciudad.

En la oficina de éste diario se tomará nota de las propuestas.

AVISO

Se venden los siguientes accesorios de panadería.

Tres mesas grandes en buen estado, un tablero grande para bolear, y una maquinaria grande para pasar masa. Se informará en esta imprenta.